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Аннотация  
Полифениленсульфон – это cуперконструкционный полимер, обладающий исключительными свойствами, 
такими как высокая термостойкость, прочность и биосовместимость. Отличается стойкостью к гамма- и 
рентгеновскому излучению. Полифениленсульфон относится к группе термостойких полиариленов, сохра-
няющих работоспособность при температурах от -100 до +250 °C. Благодаря своим уникальным характе-
ристикам он широко используется в производстве суперконструкционных пластиков, особенно в меди-
цинской сфере. В медицине из полифениленсульфона изготавливают множество изделий, таких как 
стерилизуемые футляры и лотки, ручки хирургических, одонтологических инструментов. Физиологическая 
инертность делает его пригодным для изготовления протезов, внедряемых в тело человека. Также из 
полифениленсульфона производят эндоскопические наконечники, медицинские палочки для проб, муфты 
для переливания жидкостей, соединения (фитинги), головки для медицинских инструментов, крышки, 
поддоны для стерилизации, а также лабораторное оборудование. Для эффективного применения полифени-
ленсульфона важно исследовать его деформационно-прочностные свойства, поскольку от них зависит 
долговечность и надежность медицинских изделий. В ходе проведения исследований были проведены 
испытания на растяжение, статический и ударный изгиб после обработки полифениленсульфона дезинфи-
цирующими растворами: перекиси водорода 4%, глутарала (без разведения), аламинола 8%, велтолена 5%, 
гипохлорита натрия 0.5% и паровой стерилизации. Выявлено, что обработка дезинфицирующими растворами 
и паровая стерилизация при испытании на растяжение не влияет на показатели максимального усилия и 
относительного удлинения при максимальном усилии по сравнению с контрольным образом. При испытании 
на статический изгиб деформационно-прочностные незначительно изменяются. Однако деформационно-
прочностные свойства увеличиваются при испытании на ударный изгиб. Показатель ударной вязкости после 
обработки полифениленсульфона растворами перекиси водорода 50 циклов и велтолена 50 циклов и паровой 
стерилизации больше на 32% по сравнению с контрольным образцом (у контрольного образца – 54.9 кДж/м2, 
после 50 циклов велтолена и 50 циклов перекиси водорода 72.7 кДж/м2). 
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Abstract 
Polyphenylenesulfone is a superstructure polymer with exceptional properties, such as high heat resistance, strength 
and biocompatibility. It is resistant to gamma and X-ray radiation. Polyphenylenesulfone belongs to the group of 
heat-resistant polyarylenes that retain their performance at temperatures from -100 to +250 °C. Due to its unique 
characteristics, it is widely used in the production of superstructure plastics, especially in the medical field. In 
medicine, many products are made from polyphenylene sulfone, such as sterilizable cases and trays, handles of 
surgical and odontological instruments. Physiological inertness makes it suitable for the manufacture of prostheses 
implanted in the human body. Polyphenylenesulfon also makes endoscopic tips, medical sticks for samples, 
couplings for transfusion of liquids, connections (fittings), heads for medical instruments, lids, trays for sterilization, 
as well as laboratory equipment. For the effective use of polyphenylene sulfone, it is important to study its 
deformation-strength properties, since the durability and reliability of medical products depend on them. In the course 
of the research, tensile, static and impact bending tests were carried out after polyphenylene sulfone was treated with 
disinfectant solutions: hydrogen peroxide 4%, glutaral (without dilution), alaminol 8%, veltolen 5%, sodium 
hypochlorite 0.5% and steam sterilization. It was found that treatment with disinfectant solutions and steam 
sterilization during the tensile test does not affect the indicators of maximum effort and relative elongation at 
maximum effort compared to the control image. When tested for static bending, the deformation-strength ones 
change slightly. However, the deformation-strength properties increase during the impact bending test. The index of 
impact viscosity after treatment of polyphenylene sulfone with solutions of hydrogen peroxide for 50 cycles and 
Veltolen for 50 cycles and steam sterilization is 32% higher compared to the control sample (the control sample has 
54.9 kJ/m2, after 50 cycles of Veltolen and 50 cycles of hydrogen peroxide, 72.7 kJ/m2). 
 
 


